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・国⼟交通省の「健康・医療・福
祉のまちづくりの推進ガイドライ
ン」では、⾼齢者が休憩をしない
で歩ける歩⾏継続距離は、
約500~700m となっており、⾼齢
者が「徒歩」で外出するために必
要な要因として、「沿道景観」や
「休憩施設」が重視されているこ
とが明らかになっている

・国⼟交通省の調査によると、75
歳以上の17% は休まず100mを歩け
ないということ

１.研究背景  Research background    

https://www.mlit.go.jp/common/001176318.pdf

https://www.mlit.go.jp/common/001176318.pdf
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・WHOではAge-friendly-checklist
で座れる場所の重要性を指摘

h9ps://iris.who.int/bitstream/handle/10665/43755/9789241547307_eng.pdf?sequence=1

⾼齢者の歩⾏環境について考え
まちなかにある座れる場所に着⽬した

座れる場所の設置経緯と設営の継続的
な活動に必要な要素を明らかにするこ
と

研究⽬的

１.研究背景  Research background    

（訳）うまく設計された建物は、⼗分な座れる場所とトイレ、
アクセスしやすいエレベーター、スロープ、⼿すり、階段
そして滑りにくい床が内外に存在する。

https://iris.who.int/bitstream/handle/10665/43755/9789241547307_eng.pdf?sequence=1
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設置の経緯や現状を把握するために、
椅⼦やベンチを設置しようと企画した⼈や現在運営している⼈に
インタビューを⾏った

インタビュー内容
・座れる場所の設置経緯
・開始時期
・現状
・椅⼦やベンチの調達⽅法
・使われ⽅
など

①⽟川学園町内会 10⽉4⽇
②豊島区社会福祉協議会 11⽉1⽇
③伊⾖の国市 ⻑寿介護課包括ケア推進室  11⽉7⽇
④⼀般社団法⼈one’s place（⼤⽥区） 11⽉20⽇
⑤吉祥寺⾚い椅⼦PJ  12⽉5⽇

3.インタビューのまとめ Summary of the areas we interviewed 
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① ⽟川学園プロジェクト

ベンチプロジェクト概要
・設置きっかけ

不明（３０年前の住⺠による）
・現在約２７箇所
・費⽤

町内会の予算
h"ps://tamagawagakuen-chonaikai.net

3.インタビューのまとめ Summary of the areas we interviewed 

⼩⽥急電鉄⼩⽥原線 ⽟川学園前駅北⼝

⽟川学園地域 データ
⼈⼝ 16,579⼈（2022）
⾼齢化率 約30％
起伏豊かな地形の中に住宅地

https://tamagawagakuen-chonaikai.net/


7



2024/3/19 9



2024/3/24 13

②としまベンチプロジェクト

ベンチプロジェクト概要
・設置きっかけ
商店街に既にあったベンチを使うとこから
始まる

・現在約６５箇所
・費⽤

なし

3.インタビューのまとめ Summary of the areas we interviewed 

池袋駅前

豊島区 データ
⼈⼝ 291,375⼈（2023）
⾼齢化率 約20％（2021）

h"ps://toshima-shakyo.or.jp/contents/toshima_bench.html

https://toshima-shakyo.or.jp/contents/toshima_bench.html
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③伊⾖の国市ベンチプロジェクト

ベンチプロジェクト概要
・設置きっかけ

⾼齢者の居場所の確保、外出環境の整備
・現在約99箇所
・費⽤
費⽤なし（⼯務店による寄付）

3.インタビューのまとめ Summary of the areas we interviewed 

伊⾖⻑岡駅前

伊⾖の国市 データ
⼈⼝ 46,500⼈（2024）
⾼齢化率 約34％（2020）
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④みんなのいすプロジェクト（東京都⼤⽥区蓮沼）

ベンチプロジェクト概要
・設置きっかけ

まちなかに休憩場所の設置の要望
・現在約８箇所
・費⽤

なし

3.インタビューのまとめ Summary of the areas we interviewed

蒲⽥駅前

⼤⽥区 データ
⼈⼝ 733,240⼈（2024）
⾼齢化率 約23％（2024）

https://minnanoisu.com

https://minnanoisu.com/
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⑤⾚い椅⼦プロジェクト（東京都武蔵野市吉祥寺）

ベンチプロジェクト概要
・設置きっかけ
地域に休める場所がないこと、
相互の繋がりが弱いことの問題意識

・現在約５０脚
・費⽤
持ち出し、寄付、イベント材料費、賞など
の受賞

3.インタビューのまとめ Summary of the areas we interviewed 

吉祥寺駅前

武蔵野市 データ
⼈⼝ 147,777⼈（2024）
⾼齢化率 約23％（2023）

https://akaiisu.red/map-akaiisu/

https://akaiisu.red/map-akaiisu/
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⽟川学園 としま 伊⾖の国市 ⼤⽥区蓮沼 吉祥寺

1 企画・運
営主体

町内会 ⾏政関連 ⺠間団体
町内会 社会福祉協議会 市役所 ⼀般社団法⼈ ⺠営団体

2 設置きっかけ
不明（３０年
前の住⺠によ
る）

商店街に既にあった
ベンチを使うとこか
ら始まる

⾼齢者の居場所の
確保
外出環境の整備

まちなかに休憩場
所の設置の要望

地域に休める場所が
ないこと、
相互の繋がりが弱い
ことの問題意識

3 開始時期 約30年前 2017年 2016年 2017年ごろ 2013年

4 設置数 ２７箇所 ６５箇所 ９９箇所 ８箇所 現在50脚程度

5 設置場所
公道、公共施
設前など 商店などの私有地や

公開空地
寺社、公園、商店、
⼀部住宅の前 商店の前 商店の前

６ 現状

ベンチの横に
本棚を置いた
り、バス停に
置いたり活動
の幅が広がっ
ている。

以前ほど積極的に
動いてはない。
（担当者が変わっ
た）

あまり積極的に動
いていない（忙し
い）

⼤学と連携したWSを
開催など
継続して活動中

７
設置におけ
るハードル
（場所の所
有者）

・ゴミ ・ゴミ・防犯
何かあったら責任
取れないと断られ
ることがあった。

間⼝が狭いから置け
ない、斜⾯なので置
けない、何かあった
らどうするのか、防
犯、

3.まとめ  Summary



⽟川学園 としま 伊⾖の国市 ⼤⽥区蓮沼 吉祥寺

８
設置における
ハードル（設
置者）に対す
る提案と効果

夜飲んでその⽸が放置され
ていたりしたことはあった
が、ここを居場所としてい
る⼈がいると⼤⽬に⾒る⼼
の余裕も⼤事？

閉店と同時に中にし
まっている店舗もあ
る

９ まちの⼈の声

涼しくなったら歩
いてみようと思う、
楽しみが１つ増え
た。（保健師
ジャーナルvol.75 
no.10 2019)

よく座っている⼈を⾒る。
気を使って欲しくないので、
座っている⼈がいてもあま
り声をかけない。座って良
いですか？と聞いてくる⼈
も多い。 ＠⼦ども⾷堂

年齢層が幅広く、お
店をやっているだけ
では繋がれない⼈と
のコミュニケーショ
ンが増えた。＠宝⽯
店

10 費⽤ 町内会の
予算

費⽤なし 費⽤なし（⼯務店
による寄付）

学校の制作費（六郷⼯科⾼
校）で制作されたものもあ
る 他は費⽤はかかってい
ない？

持ち出し、寄付、イ
ベント材料費、賞な
どの受賞

11 椅⼦の調達
新設しな
いので不
要？

設置者が準備。
不要なベンチ
を必要として
いる⼈がいた
ら繋げる程度

建設会社の廃材を
使⽤（ほとんどは
製材）、建設会社、
シルバー⼈材セン
ター、⾼校建築⼯
学科などが製作

設置者が準備、不要な椅⼦
が出た時は知り合いや近所
の商店に声をかけておいて
もらった。

椅⼦は不要になった
ものを回収（⾃宅や
飲⾷店などから）

12 PR⽅法 特になし

基本的には担
当者が声をか
けて回る⼝コ
ミで広がった。
HP、ステッ
カー

以前はチラシを掲
載

知り合い、⼝コミ、
facebook、直接声掛け

直接声掛け、地域で
のワークショップ、
Facebook、
Instagram、Twitter
、



⽟川学園 としま 伊⾖の国市 ⼤⽥区蓮沼 吉祥寺

13 使われ⽅

本棚が置かれ、本を介
した繋がり。⾼齢者や
⼦ども達、バス待ちの
⼈が使う。

商店街で買ったも
のを整理、ヘル
パーさんが記録、
⼦ども達、⾼齢者、
サラリーマン

駅から家に帰る途中
の休憩、バスを待つ
⼈、こども連れの⺟
親が休憩、⼦どもた
ちが寄る

買い物帰りの⼈、⼦
供たちの学校帰り、
バス待ち

14 管理 町内会がメンテナンス
を⾏う。

基本的に設置者に
任せる

設置者に任せ
ているが、設
置者は市が管
理してくれる
と思っている
⼈もいる。曖
昧

設置者に任せる

設置者に任せるが必
要があればPJで修理
や回収を⾏う。基本
2年に1度メンテナン
スが。書類などは渡
していない→堅苦し
いと警戒されるか
ら？

15 地域との連携
地域の⼦ども達と塗り
替えのワークショップ
を⾏う。

保育所の前に設置し
たものは、保育所の
⼦どもたちがペイン
トした。

塗るワークショップ。
設置場所の⽬処を付
け、脚数を概算、イ
ベントの規模を考慮
し実施

16 保険 加⼊していない

吉祥寺のPJを参考
にした。
賠償責任保険に加
⼊。何台でもい
い？
全体で1.5万円程度
/年 （東京海上⽇
動）

加⼊していな
い 加⼊していない

東京海上⽇動の⽣産
物賠償責任保険 商
品名は「⽣産物特別
約款」100脚〜150脚
くらいで、1万円〜
1.5万円/年
毎年変動あり

17 将来像 本棚の数を増やす？
・地元企業の協⼒
を得る・数を増や
す

理想は住宅前にも設
置したい
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4.今後について  Next steps 

ー他プロジェクトへのインタビュー

・群⾺県前橋市

・富⼭県富⼭市

・新潟県新潟市

・東京都杉並区阿佐ヶ⾕

・東京都練⾺区⻄⼤泉
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YELLOW PJ（⻩⾊でツナガルPJ） ＠群⾺県前橋市

設置時期 2020年から
特徴 街に余⽩をつくるというコンセプトで３つのPJを進⾏

前橋市地域包括⽀援センター桂萱

https://www.hoxon.net/test2/index.html

設置数 90

https://www.hoxon.net/test2/index.html
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とほ活ベンチPJ ＠富⼭県富⼭市

富⼭市活⼒都市創造部
まちづくり推進課

・設置時期 2020年
・特徴

ベンチ設置費⽤の2/3を補助 

https://www.city.toyama.lg.jp/shisei/machizukuri
/shigaichi/1010764/1010766/1006608.html

https://www.city.toyama.lg.jp/shisei/machizukuri/shigaichi/1010764/1010766/1006608.html
https://www.city.toyama.lg.jp/shisei/machizukuri/shigaichi/1010764/1010766/1006608.html


地域で⾒守りプロジェクトぴいす⾦津 ＠新潟

⾦津地区⼩中PTA

椅⼦を使った新しいカタチの防犯活動
通学路のホットスポット（犯罪の起きやすい条件の場所）に、
地域の⼈の⼿でオレンジ⾊に塗られ管理された椅⼦を置くことによって
【⼈の気配の感じられる安全な場所に変えていこう！】
【住⺠に⾃由に座ってもらうことで座りながら⾒守りをしてもらおう！】
【どこがホットスポットなのかわかりやすくしよう！】という狙い。



4.今後について  Next steps 

ー⽅針
・事例収集している段階なので、今後は分析をしていきたい
・運営者側からしか聞けていないので
場所の持ち主や利⽤者にインタビューを⾏いたい
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